



**Nombre de alumnos: Jorge Daniel  
Hernández González**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Factores determinantes de la  
salud.**

**Materia: Interculturalidad y salud 1**

**Grado: 1**

**Grupo: C**

Villa Las Rosas, Chiapas a 28 de septiembre del 2021.

## Factores determinantes de la salud.

Marc Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud Pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa.

Al final del estudio Lalonde presentó un informe que es denominado: *New perspectives on the health of Canadians*, que marcó uno de los hitos importantes dentro de la Salud Pública como disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Los determinantes de la salud se denominan al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y los ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones.

Los determinantes de salud se dividen en:

Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos.

Y los de responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado de beneficio de salud de la población.

La vigilancia y control en casos raros y de promoción y actuación directa, etc; estos factores determinantes de la salud son:

- Aquellos que están relacionados con los estilos de vida.
- Los llamados factores ambientales.

- Los factores que están relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la población.

- Y lo último que son los relacionados con la atención sanitaria o relacionados con los servicios de salud que se brindan a las poblaciones.

Determinantes económicos, sociales y los políticos.

Los acontecimientos más importantes fueron:

Los trabajos de un médico brillante y reconocido prestigio por todo Europa. Fue Johann Peter Frank. Con un sistema completo de Política Médica para contribuir a la salud de sus poblaciones. Otros informes y recomendaciones de los gobiernos de Europa y América del Norte, comprendieron la importancia de los factores sociales y económicos para la población de buenas condiciones de vida y laborales, para gozar una buena salud. En 1920 C. E. Winslow en Estados Unidos, redactó la primera definición de salud pública: La salud Pública es la ciencia y el arte de impedir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental.

Los determinantes de la salud desde el punto de vista del sector salud.

En 1974 se publicó informe Lalonde donde se expuso, luego de un estudio epidemiológico de las causas de muerte y enfermedad se determinaron 4 grandes determinantes de la salud que son:  
Medio Ambiente, Estilos de vida, Biología humana y La atención Sanitaria

## Importancia de la prevención.

En la prestación de los servicios de salud del primer nivel de atención, las acciones dirigidas a la prevención (Donde están incluidas las de promoción de la salud) ya que deben ocupar un lugar preponderante, ya que permiten incrementar los niveles de salud de la población, que evitan que se enferme en un menor costo, que genere la atención de la salud recuperativa.

La prevención de la enfermedad, es una de las cinco funciones básicas de la Salud Pública, la cual constituyen las etapas del proceso de Atención Integral de la Salud.

Las cinco funciones básicas de la Salud pública, de acuerdo a la doctrina de la Salud pública son:

Promoción de la salud, Protección de la salud, Prevención de la enfermedad, Restauración de la salud y la Rehabilitación.

## Atención integral de la salud e historia natural del proceso salud enfermedad.

Significa que la salud se debe brindar en todas las etapas de la historia natural del proceso salud enfermedad, debe comenzar desde que se produce la gestión porque ahí se puede comenzar a actuar los factores de riesgo o algunas causas de enfermedad.

El estado de salud o enfermedad de un ser humano es el resultado de un proceso dinámico lo que está pasando de un nivel a otro de salud o enfermedad, por lo cual se habla de el proceso salud - enfermedad.

## Referencia bibliográfica

Título:

Factores determinantes de la salud.

Autores:

Manuel Villar Aguirre

URL:

[http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1728-59172011000400011](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011)